

Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr. GENERALE

A/43/119 S/19475 4 février 1988 FRANCAIS ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE Quarante-troisième session QUESTION DE PALESTINE LA SITUATION AU MOYEN-ORIENT CONSEIL DE SECURITE Quarante-troisième année

Lettre datée du 28 janvier 1988, adressée au Secrétaire général par le Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente du Pakistan auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous transmettre ci-joint le texte de déclarations faites le 27 décembre 1987 et le 25 janvier 1988 par S. E. M. Mohammad Khan Junejo, Premier Ministre de la République islamique du Pakistan, au sujet des récents événements dans les territoires arabes occupés (annexe I) et de la profanation de la mosquée Al-Aqsa (annexe II).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de ces déclarations comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre des points de l'ordre du jour intitulés "Question de Palestine" et "La situation au Moyen-Orient", et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent par intérim,

(Signé) Shaukat UMER

Annexe I

DECLARATION FAITE LE 27 DECEMBRE 1987 PAR LE PREMIER MINISTRE DU PAKISTAN AU SUJET DES RECENTS EVENEMENTS DANS LES TERRITOIRES ARABES OCCUPES

Le Gouvernement et le peuple pakistanais sont profondément bouleversés et scandalisés par la répression et la terreur à laquelle se livrent les forces israéliennes contre des Palestiniens sans armes dans les territoires arabes occupés de la Rive occidentale et de la bande de Gaza. Ces violations des normes juridiques et humanitaires méritent la condamnation catégorique de tous les peuples et de toutes les nations.

Le Conseil de sécurité a, à juste titre, dénoncé les brutalités commises par Israël. Le Pakistan demande instamment une action complémentaire résolue pour qu'Israël respecte les décisions du Conseil et les obligations que lui impose la Convention de Genève relatives aux territoires occupés.

Malgré des décennies d'occupation israélienne, une nouvelle génération de Palestiniens, guidée par le nationalisme et l'esprit de l'Islam, a levé l'étendard de la liberté. De toute évidence, Israël ne pourra perpétuer son usurpation du foyer palestinien. Ni le temps ni la répression ne sauront anéantir les droits inaliénables du peuple palestinien. Chaque atrocité commise contre des Palestiniens sans défense contribue à l'intensité et à la détermination de leur juste lutte.

La Palestine est au coeur du problème du Moyen-Orient. Les événements récents montrent bien la nécessité de réunir d'urgence une conférence internationale avec la participation de toutes les parties concernées, y compris l'Organisation de libération de la Palestine, en vue de parvenir à une solution juste et globale. Cette solution doit prévoir le retrait d'Israël de tous les territoires arabes occupés, y compris Al-Qods Al-Charif, et permettre au peuple palestinien d'exercer son droit à l'autodétermination et à l'édification d'une nation.

Comme toujours, le Gouvernement pakistanais ne ménagera pas ses efforts, en collaboration avec tous les pays épris de justice, notamment les pays islamiques, pour soutenir les Palestiniens dans leur lutte pour la justice et la paix.

Annexe II

DECLARATION FAITE LE 25 JANVIER 1988 PAR LE PREMIER MINISTRE DU PAKISTAN AU SUJET DE LA PROFANATION DE LA MOSQUEE AL-AQSA

Les forces israéliennes laissent libre cours au règne brutal de la terreur en Palestine occupée, massacrant et mutilant des Palestiniens sans armes, déjà dépouillés de leurs maisons et foyers par les sionistes, et profanant le lieu saint qu'est la mosquée Al-Aqsa. Le Gouvernement et le peuple pakistanais réitèrent leur condamnation vigoureuse et catégorique des actes inhumains et barbares perpétrés par Israël.

A la demande du Pakistan, le Comité d'Al Qods a choisi le 15 janvier 1988 comme journée où toute la communauté des Musulmans pourrait manifester sa solidarité avec l'héroïque soulèvement palestinien. C'est le jour où les forces israéliennes avaient attaqué sauvagement les fidèles réunis pour la prière du vendredi dans la mosquée Al-Aqsa, la première Qibla de l'Islam. Les mots ne sont pas assez forts pour exprimer notre indignation et notre angoisse devant cet affront insolent au trosième lieu saint de l'Islam.

La cruauté et l'obstination israéliennes choquent la conscience de toutes les nations civilisées, ce qui doit se traduire par une action résolue visant à convaincre Israël de cesser ses actes de terrorisme contre les Palestiniens, de reconnaître les droits nationaux de ces derniers et d'évacuer leur patrie.

Les 100 millions de Pakistanais n'abandonneront jamais la cause légitime de leurs frères palestiniens. Notre espoir le plus fervent est de voir Al Qods Al-Charif de nouveau entre les mains des Musulmans, qui en ont été les amoureux gardiens pendant plus de 14 siècles. Notre plus profonde aspiration est de voir le peuple palestinien jouir de son droit inaliénable à l'autodétermination et à l'édification d'une nation dans sa patrie chérie.
